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塩竈市教育委員会定例会会議録 

◆日 時   令和２年１月 31日（金） 午後 3時 30分～午後 4時 30分 

◆場 所   壱番館庁舎 共用会議室 

◆出席委員 

教 育 長 髙 橋  睦 麿 教育長職務代理者 柴田  仁市郎 

委 員 池 野  暢 子 委 員 松 田  攝 子 

◆欠席委員   

委 員 佐 浦  弘 一 

◆事務局 

教 育 部 長 阿 部  光 浩 教 育 次 長 本 田  幹 枝 

教育総務課長 佐 藤  聡 志 学校教育課長 遠 山  勝 治 

生 涯 学 習 課 長 伊 藤  英 史 市民交流センター館長 井 上  靖 浩 

教育総務課総務係長 中 村  顕 介 教育総務課主査 星 井  絵 名 

 

◆定例会次第 

1 開会 

2 前回会議録承認 

3 会議録署名委員の指名 

4 教育長報告 

① 第６回仙台管内教育委員会教育長会議について 

② 本市の教育活動の状況について 

5 教育部長報告 

① 市議会定例会等について 

6 専決処分報告 

① 定例会議案 塩竈市スポーツ奨励基金条例について 

7 その他報告 

① 令和元年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査について 

② 塩竈市スポーツ賞・塩竈市スポーツ奨励賞について 

8 閉会 



1 開会 午後 3時 30分 

 

2 前回会議録委員の署名 

松田委員から報告、承認 

 

3 会議録署名委員の指名 

柴田委員と池野委員を指名 

 

4 教育長報告 

(1)髙橋教育長から、以下のことについて報告 

① 第６回仙台管内教育委員会教育長会議について 

② 本市の教育活動の状況について 

〔主な質疑〕 

柴田委員 わくわく遊び隊について、学校によって回数に差がある理由は。 

伊藤課長 週１回を基本とし、年間 22～23 回を行う予定となっているが、

インフルエンザによる学級閉鎖などの影響で中止になる回もあ

る。 

松田委員 わくわく遊び隊は成果が上がっていると思う。指導者どうしの

連携はどうか。また、運動が主な活動内容ではあったが、もの

を作るなどの多方面の遊びを進めたいとの話もあったと思うが、

現状はいかがか。 

伊藤課長 当初は運動能力向上を主な目的としていたが、文化的な活動を

取り入れようと杉村美術館の指定管理者である仙台湾燻蒸が一

小に入り、ダンスを取り入れたクイズを行ったり、いそやまあ

かり太鼓の方から太鼓を教えていただいたりしていた。現状は

９割が運動であるが、文化的な活動を増やしていきたいとも考

えている。指導者の連携については、学校ごとの成果を紹介し

あう運営検討委員会を開いている。また、来月の二小のわくわ

く遊び隊では、体操の指導者が各校の運営委員を呼び実践例な

どを紹介することとしており、横のつながりも作っている。 

髙橋教育長 わくわく遊び隊の運営を PTAにやっていただきたい思いがあり、

お話してみたことはあるが、全部の児童が参加しているわけで

はないため、PTAが引き受けるのは難しいのではないかとの見解

も示されている。学校による温度差もあるようだ。 

 

 



5 教育部長報告 

(1)阿部教育部長から、以下のことについて報告 

① 市議会定例会等について 

〔主な質疑〕 

池野委員 空調の整備の工事期間はいつになるか 

佐藤課長 国の補正予算にエントリーしている。国からの内定を待って着

手する。全国での一律整備であるために、機材がそろわないな

どの影響で時間がかかると見込んでいる。 

柴田委員 聖火ランナーについて、ランナーの人数、選考基準などの概要

を。 

伊藤課長 聖火ランナー５３万人の応募があり、走る人数は１万人ほど。

スポンサーの推薦枠が多く、自治体出身者は２～３千人。その

中で塩竈市は２名であった。選考は県及び JOCが行っており、

選考の経過は、求めがあれば、県が公表することになる。 

松田委員 体育館のトイレの洋式化が完成していないのが、一小、二中の

みなのか？ 

佐藤課長 平成 26年 27年頃に学校全体の洋式化はしたが、体育館の防災

機能強化として洋式化とともに多目的トイレの設置を進めてい

る。同様の仕組みですでに工事を行ったのは、二小と杉小であ

る。また大規模改造で三小を行った。今回は一小、二中で多目

的トイレと洋式化をする。まだすべての体育館トイレの改修が

済んでいるわけではない。 

 

6 専決処分報告 

(1)生涯学習課長から、以下のことについて報告 

① 定例会議案 塩竈市スポーツ奨励基金条例について 

〔主な質疑〕 

柴田委員 市民からの協力を得られるシステムができないものか。 

伊藤課長 ２条にある寄付などが当たるものと思われる。市長指示もあり、

市民の協力が得られるよう、興味関心を高める方策を立ててい

きたいと考えている。 

池野委員 スポーツ少年団の大会の際に協賛を求められ、行うことがある

が。 

柴田委員 大会の運営費に充てられしまい、子どもたちへ直接はわたらな

いことが課題。 

髙橋教育長 保護者の負担を軽減できるような流れを作っていきたい。 



7 その他報告 

(1)遠山学校教育課長から、以下のことについて報告 

① 令和元年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査について 

(1)伊藤生涯学習課長から、以下のことについて報告 

② 塩竈市スポーツ賞・塩竈市スポーツ奨励賞について 

〔主な質疑〕 

松田委員 令和元年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査について、体

育の授業では学びの共同体を行っているが、休み時間や朝の活

動で、「校庭で遊ぶ」などの学校ごとの取り組みを行っている

か。 

遠山課長 各学校で、業間の休みなどに校庭に出るなどを進めている。玉

小では以前から独自の取組をおこなっており、目標値を設定し

て取り組んでいる。いい取り組みを各校へ共有していくように

したい。 

髙橋教育長 小学校は研修を開いたりしていた。さらに取り組んでいきたい。 

 

8 閉会 午後 4時 30分 

 

≪会議録署名委員≫ 

１番委員 

（柴田委員） 

 

 

２番委員 

（池野委員） 

 

 

 

 


